

地域と連携した教育

令和元年11月14日

南会津教育事務所

地域への感謝の心を込めて「クリーン活動」

下郷町立江川小学校

江川小学校では、進んで人のために何かをしようとする態度を育てる、自然の大切さ・環境を守ることの大切さを理解させる、という目的で「クリーン活動」を実施しています。全校児童と教職員が清掃の時間から5校時目（行事）までの時間を使って、学年ごとに分担を決めてごみ拾いや落ち葉掃きなどを行いました。活動場所は、保育所周辺、温泉街、学校前道路、デイサービス駐車場、湯野上温泉駅近辺など広範囲にわたっていました。子供たちは、いつもお世話になっている地区の方への感謝の気持ちを込めて、地域の様々な場所を一生懸命清掃する姿が見られました。



【JA会津直売所よっしえ駐車場】



【デイサービス前道路】



【学校前道路】



【湯野上温泉駅前】

地域貢献の視点

- 子供たちは集団登校の時に安全に登校できるようにスクールサポーターに見守ってもらって登校しています。また、地域の方に読み聞かせをしていただくなど地域の方にたくさんお世話になっています。子供たちは地域の方に支えられていることも学んでいます。
- 地域の方に支えられていると感じている子供たちが、今度は地域の清掃活動を通して感謝の気持ちを表現しています。地域のために頑張ろうという地域貢献の姿が見られました。

参考にすべき点

- 江川小学校では、今回のクリーン活動以外にも中山風穴探検や大内宿見学など地域と連携した活動が行われています。そして、その中に半夏まつりに全員で参加するなど、「地域のために」という地域貢献の視点の活動が取り入れられています。